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推动金融平台建设，打造信用东营

我是市人大代表刘爱芹，自成为
人大代表以来，我从全市经济建设、
环境保护、改善民生等方面，提出了
多项议案和建议，积极反映基层老百
姓的意见和要求。广饶县境内潍高路
南线是重型货车交通要道，自通车以
来，交通事故频繁发生，导致多人伤
亡。去年市人代会上，我就领衔提出
了“关于加强道路交通管理的建议”，
建议拓宽道路、配套交通信号灯等。
让我兴奋的是，这个建议得到部门重
视和及时答复。今年8月，新潍高路主
要路口交通信号灯及监控安装到位，

极大地方便了往来车辆和市民出行。
通过这件事，我明白了自己肩上

责任的重大。今年我继续给大家代
言，提出“关于加大现代农业园区新
型农业经营主体资金扶持力度，破解
农业企业融资难问题的建议。”由于
我从事的是生态农业，平时接触了一
些农民专业合作组织、家庭农场和农
业产业化企业，这种规模化、专业化、
标准化、设施化的现代农业需要大量
资金投入，但是因为支农款项产品种
类较少，这些新兴农业经营主体“融
资难”的问题普遍存在，制约了现代

农业的发展。
因此，我建议市政府出台相关政

策，破解农业经营主体融资难题。首
先是加强金融服务支持，组织主要涉
农金融机构创新农村金融制度，加大
信贷支持。其次，推动农业企业融资
平台建设，打造专门为农业产业化企
业与银行机构合作的银企座谈会。第
三，引导鼓励社会资本投入农业经
济，引导工商资本投资农业领域，鼓
励农业龙头企业发起设立资金互助
专业合作社。

（本报记者 宋贝贝 整理）

市人大代表刘爱芹：

加强金融服务支持，破解农业融资难题

信用是金融的基石，如果企业没有
信用，就贷不出款来；如果百姓对银行
不信任，就不会把钱存到银行里。在本
次两会上，市政协委员、东营银监分局
局长于树明递交了《强化社会信用体系
建设，防控并惩戒失信行为》的提案。他
说：“前段时间我们东营创城成功，但我
想一个城市的文明，不只体现在城市环
境上，还应该体现在市民的精神和行为
上。我们不光要外表文明，内在也要文
明，所以我准备了这么一个提案。”

东营辖区银行业信贷资产质量多
年保持全省最好水平，但仍有部分中小
企业诚信意识较差，不时出现逃废银行
债务现象，对区域经济金融环境造成很
大危害。这固然与宏观经济形势影响下
企业经营困难有关，更与信用体系建设

缺失有关。作为东营银监分局的局长，
于树明指出：“目前银行授信主要依赖
央行管理的征信系统，从其他部门获取
的信息不完整，有些企业经营管理和风
险信息散落在各个部门，无法互通，造
成信用信息‘孤岛’，而且目前我们对失
信行为的惩戒缺乏力度。江苏这方面的
工作启动得比较早，一旦有人产生拖欠
债务之类的失信行为，就通过户外大屏
幕等渠道进行曝光，连坐飞机都会受到
限制，对那些失信行为很有震慑力。”

不过，社会信用体系建设是一项
长期、复杂的系统工程，需从点上做
起，以点带面，稳步推进。于树明建
议：“任何事都有个轻重缓急，可按照

‘急用先行、重点先行’的原则，借鉴
省里的“企业公共信用基础数据库”，

除纳入企业经营管理基本信息外，将
金融机构的授信构成及不良贷款、法
院的失信被执行情况、工商部门的市
场监管和行政执法情况、税务部门的
税收收缴情况、海关的进出口数据、
经济和信息化部门的行业经营及风
险信息等，通过该信息系统进行统一
搜集、归纳和整理，依法向政府部门、
金融监管机构、金融机构、企业提供，
缓解银企信息不对称矛盾。同时注意
加强与其他信用信息系统的互联互
通和信用信息的交换共享，从制度设
计层面建立“一处失信，处处受限”的
失信联防机制，并切实加大对失信的
惩戒力度，以此打造诚实守信的良好
的信用环境，助推东营社会信用体系
建设的整体稳步推进。”

市政协委员于树明：

强化社会信用体系，防控并惩戒失信行为
本报记者 李玉亮
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